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Langreo recupera su 8 de sep-
tiembre, el día del concejo en el al-
to de El Carbayu. No hubo actos 
civiles en 2020, solo celebraciones 
religiosas. La pandemia impuso 
una pausa en la tradición. La me-
joría en la situación sanitaria per-
mite hoy, aunque de manera limi-
tada, reanudar las reuniones y la 
convivencia de todos los vecinos 
alrededor de una comida al aire li-
bre. De igual manera, la alcaldesa, 
Carmen Arbesú, espera que los 
avances en la vacunación permitan 
dejar atrás otras restricciones y re-
cuperar el pulso habitual de la ac-
tividad en el municipio. 

–Esa nueva normalidad de la 
que tanto se habló hace meses 
¿vuelve a estar cerca? 

–Creo que esa es la esperanza 
que tenemos todos. Si algo apren-
dimos en esta pandemia es a no 
dar nada por sentado. Las cosas 
cambian con rapidez y bajar la 
guardia, aunque sea de manera 
mínima y solo por un instante, 
puede hacernos retroceder cuando 
el final parece cerca. Ya lo vimos 
otras veces. Pero ahora soy opti-
mista. La vacunación llegó ya a ni-
veles verdaderamente elevados. 
En Langreo está vacunado el 81% 
de la población, el 88% si solo nos 
fijamos en las personas mayores 
de 12 años, que son la diana de la 
campaña. Seguiremos llevando 
mascarilla, guardando la distancia 
y social y siendo escrupulosos con 

la higiene de manos, pero espero 
que ya no haya retrocesos hacia ta-
sas elevadas de contagios y de en-
fermos graves. 

–¿Respondió Langreo bien a 
la pandemia? 

–A nuestro concejo le tocó su 
parte de muertes, de casos graves, 
de sufrimiento y de ciertas conse-
cuencias económicas para muchos 
autónomos y pequeños negocios. 
El Ayuntamiento intentó respon-
der con una gran movilización de 
recursos económicos y con deci-
siones pequeñas pero significati-
vas, como el permiso para la ex-
tensión de las terrazas hosteleras. 
Reorganizamos el presupuesto de 
2020 para inyectar más de 
800.000 euros en ayudas a pymes 
y familias. Las ayudas a las 
pymes, sin duda, llegaron y cum-
plieron su función. No descuida-
mos tampoco a las personas vul-
nerables. Impulsamos llamadas 
telefónicas a las personas mayores 
para que no estuvieran solas du-
rante el confinamiento. Organiza-
mos que les llevaran a casa la 
compra, medicinas o comidas pre-
paradas. El comedor social aten-
dió a quien lo necesitó. Todo eso 
supuso un esfuerzo importante de 
organización y atención para no 
dejar a nadie atrás.  En las ayudas 
a las familias no hubo las solicitu-
des esperadas, quizá porque con-
tábamos con muchas y no ha sido 
así, así que vamos a darles un giro. 
Reuniremos la mesa de diálogo 
social para recoger ideas de la pa-
tronal, los sindicatos y los partidos 
políticos. Hay que decir que los 
casos de emergencia contaban ya 
desde antes de la pandemia con un 
escudo social que funcionó. Los 
servicios sociales trabajan mucho 
y bien. 

–¿Y ahora qué? ¿Cómo sale 
el concejo de esa situación? 

–Sin duda, este año y medio 
afectó a muchas cosas. Se desvió 
la atención a lo acuciante y hubo 
un cierto parón en otras actuacio-
nes, porque los medios del ayunta-
miento, como los de las otras ad-
ministraciones, estaban concen-
trados en responder a la pande-
mia. Los servicios municipales es-
tán volviendo ahora a su velocidad 
normal. Pero, además, no es cier-
to que todo, absolutamente todo, 
haya estado parado. A pesar de la 
pandemia, de la reordenación de 
prioridades y de todas las implica-
ciones de una crisis así, el trabajo 
diario ha permitido conseguir en 
unos pocos meses desbloquear los 
grandes proyectos que llevaban 
años atascados: el soterramiento, 

“En el concejo de Langreo se van a ver muchos 
avances significativos en unos pocos meses”

Carmen Arbesú, alcaldesa de Langreo.

CARMEN ARBESÚ | Alcaldesa de Langreo

El trabajo  
ha permitido 
conseguir en 
pocos meses 
desbloquear  
los grandes 
proyectos que 
llevaban años 
atascados: el 
soterramiento,  
el nuevo Palacio  
de Justicia y la 
rehabilitación  
de los Talleres  
del Conde

P. LLANA 
Langreo

❛❛
No hago 
promesas  
vanas, sino  
que hablo de 
compromisos  
ya aprobados  
por el Pleno  
y con dinero 
garantizado  
y reservado  
para ellos

Tenemos  
en cartera 
peatonalizaciones, 
una ambiciosa 
mejora del 
polideportivo  
de Riaño, 
actuaciones en el 
parque de Sama, 
una gran reforma 
de la plaza 
Merediz y la plaza  
de abastos  
en La Felguera
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el nuevo palacio de justicia y la 
rehabilitación de los Talleres del 
Conde como espacio comercial y 
de congresos, cuyas dos primeras 
fases, financiadas con fondos mi-
neros, ya están aprobadas por el 
Gobierno del Principado. Los ve-
cinos podrán ver próximamente y 
con sus propios ojos movimientos 
en todos en esos frentes. Habrá 
obras y actuaciones en los tres si-
tios. No olvidemos, además, un 
proyecto con menos brillo pero 
muy necesario. En este tiempo se 
crearon brigadas específicas para 
la limpieza y las pequeñas repara-
ciones de mantenimiento que ne-
cesitan los pueblos de Langreo. 

–¿Qué sucederá con la térmi-
ca de Lada? 

–Estos días firmé con enorme 
pesar la licencia que permite dar 
inicio a los trabajos para su des-
mantelamiento. El mundo tiene 
encima una emergencia climática 
y, por supuesto, tanto mi partido 
como el equipo de gobierno que 
encabezo estamos fuertemente 
comprometidos con hacerle frente 
y garantizar el futuro del planeta 
por el bien de todos. Nadie puede 
dejar de contribuir a ese esfuerzo, 
pero me pregunto si el ritmo de la 
descarbonización tiene en cuenta 
el impacto de estos cierres sobre 
comunidades mineras como la 
nuestra. Esa es la situación en la 
que estamos y, dentro de ella, se-
guimos con atención y aportamos 
ideas a las conversaciones entre el 
Principado e Iberdrola para que la 
salida de la empresa no se lleve a 
cabo sin dejar una alternativa que 
verdaderamente genere empleo y 
sea respetuosa con el medio am -
biente. 

–¿Y el suelo de Nitrastur? 
–Forman parte del todo que se 

está negociando. Es evidente que 
nuestra aspiración es que se des-
contaminen y queden a disposi-
ción de otras empresas que puedan 
instalarse ahí en el futuro, limpios 
y libres de cargas. Sucede lo mis-
mo con los terrenos de la térmica 
en Lada. Hay un diálogo abierto y 
espero que fructifique. Está claro 
que Langreo necesita repensar su 
sector industrial y que podemos 
aprovechar esta situación para ca-
minar hacia industrias más lim-
pias, aumentar la pureza del aire 
que respiramos y ofrecer una cali-
dad de vida mejor a todos y todas. 

Hacia ese objetivo van todos nues-
tros es fuerzos. 

–¿Qué objetivo se plantea? 
–El concejo necesita una mejo-

ra generalizada. Con el declive de-
mográfico hay zonas enteras que 
se han despoblado y ya nadie cui-
da de ellas, solo los servicios mu-
nicipales, que tienen una gran car-

ga de trabajo. La pérdida de pobla-
ción y de actividad económica 
también se traduce en una pérdida 
de la capacidad del Ayuntamiento 
para generar recursos, ya sea a tra-
vés de los impuestos, ya  a través 
de las transferencias de otras ad-
ministraciones. Pero en estos me-
ses se nos presentó una oportuni-

dad. Después de muchos años, el 
Ministerio de Hacienda permite 
que los ayuntamientos usen su re-
manente, es decir, sus ahorros, pa-
ra financiar inversiones. Y eso va-
mos a hacer. El pleno de julio ya 
aprobó un plan que contempla ac-
tuaciones por valor de ocho millo-
nes y medio de euros. Langreo ve-

rá muchos avances significativos 
en el plazo de unos pocos meses.  

–¿Dónde llegarán? 
–La idea es que financien ac-

tuaciones en todas las áreas muni-
cipales y en todo el territorio del 
concejo. Incluimos proyectos que, 
por falta de recursos, no pueden 
acometerse con los presupuestos 
anuales. Esta es una inyección ex-
traordinaria de dinero y tiene que 
servir para mejoras visibles del 
concejo. Se apreciarán en los pró-
ximos meses porque, para que Ha-
cienda admita el gasto, los pro-
yectos tienen que estar adjudica-
dos antes de que se acabe este año. 
Tenemos en cartera peatonaliza-
ciones en los distritos urbanos, 
una ambiciosa mejora del polide-
portivo de Riaño y de otras áreas 
deportivas, actuaciones en el par-
que de Sama, una gran reforma de 
la plaza Merediz en La Felguera, 
una mejora de la plaza de abastos, 
también en La Felguera, inversio-
nes en los equipamientos cultura-
les y una modernización informá-
tica del Ayuntamiento para agili-
zar los trámites y el servicio a los 
ciudadanos. Y esto no son prome-
sas vanas, sino compromisos ya 
aprobados por el pleno y con dine-
ro garantizado y reservado para 
ellos. 

–Los datos turísticos de julio 
y agosto son buenos. ¿Langreo 
tiene tirón? 

–Yo creo que más del que sos-
pechamos. Durante años tuvimos 
una actitud que nos llevaba a pen-
sar: ¿a quién le va a interesar venir 
aquí? Pero ahora la hemos supera-
do, tenemos una política turística y 
una marca de calidad que empie-
zan a dar frutos. El Ecomuseo de 
Samuño lleva un verano de récord 
y ya es bien conocido en Asturias. 
En junio reabrimos el Museo de la 
Siderurgia, que es magnífico, tras 
una inversión significativa que pu-
so fin a años de dejadez y abando-
no. Y tenemos un recurso de valor 
incalculable como la Pinacoteca. 
Otra inversión del remanente con-
templa reunir la imagen de los tres 
sitios en un solo portal web. Y en 
diciembre las jornadas de la faba-
da se estrenan como Fiesta de In-
terés Turístico Regional. Ya tene-
mos dos. La otra es, precisamente, 
El Carbayu. Es una fuente de acti-
vidad económica que no podemos 
desaprovechar.

La Alcaldesa, en la sala dedicada a Pedro Duro en el Museo de la Siderurgia.
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Desde 2009, la Sociedad de Fes-
tejos de El Carbayu esta presidida 
por Julio González, acompañado 
por un reducido pero fiel grupo de 
colaboradores que realizan una gran 
labor durante todo el año. 

–¿Qué supone organizar las 
fiestas en el estado actual? 

–Un esfuerzo en mayor número 
de personal para ser capaces de ha-
cer cumplir la normativa vigente. 
Por suerte, para ello contamos con la 
ayuda del 112, al que agradecemos 
siempre su disposición y buen hacer. 

–Proponen un solo día de fies-
ta, pero con gran intensidad de 
actividades y actuaciones. 

–Desde la directiva, teníamos 

claro que queríamos celebrar la fies-
ta y creo que la opción de un solo día 
era lo más acertado. Ofrecemos en 
un margen de diez horas, la tradicio-
nal misa, actuaciones musicales con 
el “Coro Santiaguín”, la Banda de 
Música de Langreo, un dúo de gai-
ta y tambor, Mina Longo, “Sones 
Vieyos”, Vicente Díaz y “FL Co-
vers”. Repartiremos la botella de vi-
no y el “bollu preñáu” a los asocia-
dos. Y tenemos casi lleno el espacio 
para comidas campestres y las reser-
vas para degustar el menú de corde-
ru ha sido un éxito.  

–¿Qué respuesta hay de los so-
cios respecto al cobro de recibos? 

–Totalmente ejemplar. La Socie-
dad de Festejos entiende a la perfec-
ción la situación actual.  
A pesar de ello, estamos orgullosos 

de que muchos asociados decidie-
ron hacer el ingreso de la cuota del 
2020 a pesar de no haberse hecho 
las fiestas, ni porfolio ni entrega del 
bollu y vino. Para este año, estamos 
convencidos de poder superar los 
1.500 recibos cobrados. 

–¿Cuál es la situación actual 
de la Sociedad? 

–En el año 2009 nos hicimos car-
go de una Sociedad endeudada. Hoy 
gozamos de buena salud económica 
y aumentamos nuestro patrimonio. 
Se compró otra vivienda conjunta-
mente con la Asociación de Vecinos 
de El Carbayu-El Pando y dos par-
celas con destino a la plantación de 
castaños. Hay que añadir el trabajo 
y la inversión realizada en el Centro 
Social. 

–¿En qué fase se encuentra la 
plantación de castaños? 

–La primera fase está ejecutada 

con un éxito que en el origen del 
proyecto pocos podían imaginar. 
Tenemos los 211 castaños plantados 
apadrinados por asociados, amigos, 
empresas, colectivos y asociaciones 
de toda Asturias. Antes de acabar el 
año y si las circunstancias y medidas 
sanitarias lo permiten, celebraremos 
un acto especial donde presentar el 
gran panel expositor donde se mos-
trarán la ubicación y nombres de to-
dos los “padrinos” e invitarlos a to-
dos a una gran foto de familia. La si-
guiente fase de plantación se co-
menzará e la mayor brevedad posi-
ble y para ellos ya tenemos lista de 
espera de apadrinarlos. 

–¿Con qué tipo de financiación 
cuentan para esta segunda  fase 
que indica? 

–Confiamos que la gente siga co-
laborando con los apadrinamientos 
y también es importante la venta de 
madera para parrillas y calefaccio-
nes. Es fundamental que desde las 
administraciones apoyen mediante 
subvenciones iniciativas como la 
nuestra, que generan empleo. 

–¿Qué añora de las multitudi-
narias fiestas de 2019 y años ante-
riores? 

–Lo primero las grandes actua-
ciones musicales. Llevábamos unos 
años programando excelentes or-
questas y actuaciones musicales de 
todos los estilos. Lamentamos la si-
tuación que viven desde marzo de 
2020 y les enviamos a ellos y a las 
familias que realizan feriales nues-
tro apoyo. Otro evento donde conse-
guíamos en primavera juntar a mu-
cha gente, era  “Caleyando pal Car-
bayu”. Con rutas diferentes cada 
año pero siempre finalizando en El 
Carbayu con una gran comida, era 
una actividad muy bonita que espe-
ramos recuperar en 2022. 

–El miércoles es el Día de Lan-
greo y Asturias. ¿Tiene algún 
mensaje para todos los habitantes 
del concejo y la región? 

–Que hoy más que nunca tenga 
fe en nuestra patrona, la Virgen del 
Carbayu. Que afrontemos el futuro 
con optimismo e ilusión y que den-
tro de un año celebraremos unas 
fiestas de El Carbayu donde recupe-
rar la ilusión, acordarnos con cariño 
y respeto de las personas que nos 
han dejado por esta maldita pande-
mia y brindar por un futuro mejor 
para todos.

La Sociedad de Festejos de El Carbayu, consciente desde el primer 
momento de las limitaciones de espacio obligadas por la situación sa-
nitaria actual, retransmitirá por streaming desde las 11:15 horas del miér-
coles las actividades programadas. Concierto especial 75 Aniversario del 
Laureado “Coro Santiaguín”, las intervenciones oficiales de Julio Gon-
zález, presidente de El Carbayu y Carmen Arbesú, alcaldesa de Langreo, 
la misa que dará Luis Fernández, rector del Santuario de El Carbayu y 
la interpretación de los himnos de Langreo y Asturias que realizarán el 
“Coro Santiaguín” acompañado de la Banda de Música de Langreo. 

En definitiva, la Sociedad de Festejos acerca de esta manera a todo el 
mundo la celebración de la fiesta a través de esta retransmisión para que 
los miles de feligreses y amigos de El Carbayu puedan sentirse un po-
co más cerca de Langreo y su Fiesta Mayor.

Julio González, presidente de El Carbayu, junto al árbol que distingue  
y recuerda  a  los 44 Langreanos de Honor actuales.

“Concentramos los actos en un 
día para celebrar una gran fiesta”
“La Sociedad goza de buena salud económica, con ampliación de 
patrimonio y proyectos que le garantizan estabilidad en el futuro”

❛❛
El apadrinamiento 
de castaños ha 
superado todas  
las expectativas 
iniciales

JULIO GONZÁLEZ | Presidente de la Sociedad de Festejos Nuestra Señora del Carbayu

“Coro Santiaguín”, intervenciones 
oficiales y misa por streaming

P. LLANA, Langreo

‘Caleyando pal 
Carbayu’ y grandes 
orquestas en las 
fiestas, objetivos 
para 2022

Codigo QR para visualizar la fiesta.

 P. LLANA  
Langreo

FIESTAS DE EL CARBAYU
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Querida María: 
La semana pasada estaba paseando y me encontré con 

una señora, muy amiga tuya, me dijo que pensaba “subir” 
a la Novena y también me hizo una pregunta: ¿Se fijó en 
el cartel del Carbayu de este año? Le dije que sí, que lo ha-
bía elaborado un buen amigo que también quería ser ami-
go de Jesús y tuyo y que me había gustado, que era muy 
guapo, la Virgen con un manto verde y de fondo el San-
tuario y la frase de la última encíclica del papa Francisco 
Fratelli tutti (todos hermanos). No, ese no, me replicó, ese 
es el de la Virgen de El Carbayu y yo le decía el del Carba-
yu el que tiene los ojos tapados como con una venda. 

No lo había visto, pero lo busqué y lo encontré en un 
muro, y me pareció más la Virgen de los desamparados 
que La Santina de Langreo, pero en todo caso un bonito 
dibujo, y me vinieron a la mente algunas ideas:  

Se “ve” una venda en los ojos que no creo fuera inten-
ción del diseñador, tú nunca tienes una venda en los ojos, 
la venda se la ponen a la Justicia, para que sea imparcial y 
justa como casi siempre es a pesar del acoso a la que se ve 
tantas veces sometida. Tú, al contrario, siempre tienes los 
ojos abiertos, muy abiertos, y unos ojos, como nos dice la 
Salve, misericordiosos, en una época en la que hay tanto 
inmisericorde. En nuestros días, ese ser humano que pre-
sume de autosuficiencia  –“Dime de qué presumes y te di-
ré de qué careces”, como dice el refrán– está más necesi-
tado que nunca de ser acogido con “entrañas de misericor-
dia”. Pues bien, he aquí que Dios nos ofrece a la Virgen 
María como Reina y Madre de misericordia. 

También me fijé en que le faltaba la cruzina que “coro-
na” la corona. Me acordé del escudo del “Madrid” al que 
le cayó la cruz por aquello de que vale más barcos sin 
honra que honra sin barcos. Tú no rehuiste la cruz en tu vi-
da, incluso una espada te atravesará el alma, imposible 
pensar en otro momento más doloroso, que este en el que 
ves a Jesús, tu hijo, crucificado como si fuera un criminal, 
desecho físicamente, humillado al máximo por los jefes 
de su pueblo, y agonizante. 

María, comenzamos la novena en tu honor el pasado 
día treinta a la que tantos langreanos y foráneos asisten, 

este año no menos de trescientas personas en las tres cele-
braciones. Después de saludarte, salí al mirador y me en-
contré con un original monolito de un artista local. Si es 
verdad que en esta ocasión no es un simple peñasco 
¡cuanto más grande mejor! Esperaba que me hubiesen in-
vitado al acto de inauguración para “decir bien” (bende-
cir) pero parece ser que un “experto chamán” supo “decir 
mal” y se lamentó de la “dichosa” presencia tuya en el 

Santuario a ti dedicado sin que ninguna personalidad, no 
sé si por congoja o complejo, dijese nada, ya sabemos que 
casi siempre la lengua es inversamente proporcional al ce-
rebro y no es fácil encontrar quienes como nos dice Pedro 
en su primera carta “den razón de la esperanza”. 

Querida María, el Papa en Fratelli tutti, encíclica que 
este año intentamos meditar, apunta a la venida del “Reino 
de Dios”, como rezamos en el Padre Nuestro, la oración 
que nos hace a todos hermanos puesto que somos hijos de 
un único Padre. El sentido del Reino de Dios es la capaci-
dad de los cristianos de poner la buena noticia del Evange-
lio a disposición de toda la humanidad, de todos sin distin-
ción alguna, como recurso de salvación y plenitud. Se tra-
ta del Evangelio de la fraternidad.  

Santa María que sigas encontrándote a gusto entre tan-
tos langreanos que te veneran y te respetan y que por me-
dio de ti caminemos hacia tu Hijo, el único Salvador.

En la novena en honor de la Virgen del 
Carbayu, a la que tantos langreanos  
y foráneos asisten, este año han 
participado no menos de trescientas 
personas en las celebraciones vividas  
en la ermita y en la iglesia de Sama

El sentido del Reino de Dios es la capacidad de los cristianos de poner la buena noticia del Evangelio a disposición de toda  
la humanidad, de todos sin distinción alguna, como recurso de salvación y plenitud: se trata del Evangelio de la fraternidad

Luis Fernández  
Párroco de Ciaño y Sama

Carta a María en su cumpleaños

Asistentes a la novena celebrada en la ermita de El Carbayu.
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Desde la Agrupación Socialista de Langreo, un saludo a 
los convecinos con motivo, el próximo 8 de septiembre, del 
Día de Langreo y del Día de Asturias, sendas festividades 
patronales, local y autonómica. 

Y un recuerdo a los galardonados con la distinción “Lan-
greano de honor” desde 1976, que ven su nombre inscrito 
en la reciente composición-homenaje escultórica que luce, 
elaborada en madera de carbayu y con forma de árbol 
–“imaginario y cuya copa es el cielo azul” del enclave, en 
palabras su autor, J. L. Iglesias Luelmo–  en el mirador pró-
ximo a la ermita de El Carbayu. 

Tras año y medio de pandemia por la covid-19, en el ca-
mino del cumplimiento del objetivo de lograr la inmunidad 
de grupo, de forma desigual entre distintos territorios de 
España, Asturias está en cabeza. Con el objetivo casi cum-
plido, las instancias sanitarias ponen su empeño en exten-
der la vacuna al conjunto de la población: si aún no lo estás,  
“Vacúnate ho. Vacúnate ne”.  

Se habla de cuatro escenarios posibles: erradicación, eli-
minación, cohabitación o pérdida de control de los conta-
gios. El más probable, la cohabitación o conflagración, un 
estado estable caracterizado por una presencia continua del 
Sars-cov2, aunque sea moderada. Compartamos el princi-
pio de precaución al objeto de prevenir la generación de 
riesgos innecesarios. 

En todo caso, la pandemia ha marcado una ruptura pro-
funda en el sentido vital y alumbrado otras formas obliga-
das de acción. A la depresión sufrida como sociedad solo 
podemos hacerle frente con una política de lo útil, lo cerca-
no, lo eficaz, en un marco de resiliencia ligada al paradigma 
de la sostenibilidad. El futuro epidémico dependerá tanto 
de las decisiones colectivas de la comunidad internacional, 
como de las realidades locales. Es preciso trasladar ese dis-
curso global al ámbito local poniendo el énfasis en su capi-
tal humano y social.  

En ese trayecto se dice que faltan marcadores de la iz-
quierda. La responsabilidad política nos empuja, debemos 
ser persuasivos a la vez que consistentes y contundentes en 
la defensa de principios fundamentales en el desarrollo de 
políticas que buscan una sociedad basada en la igualdad, la 
equidad económica, la solidaridad y la justicia, cuya com-
binación constituye una “brújula moral” para crear socieda-
des progresistas en el mundo actual. Trabajar por una socie-
dad que vele por todos sus miembros y luche por un futuro 
mejor para todas las personas: Trabajo digno, solidaridad 
intergeneracional, sostenibilidad ambiental, respeto a la di-
versidad,… 

En esa línea, el gobierno socialista en Langreo, ha puesto 
el foco, con intenso trabajo, adoptando medidas y/o coope-
rando con las instituciones y los dispositivos habilitados, en 

salvar la salud, cuidar a las personas, proteger empleos y 
empresas. Labor que debe seguir, desde este ecuador de la 
legislatura, recalibrando prioridades de acción, para condu-
cir a la reactivación del municipio. Ciertamente, la pande-
mia ha cambiado algunas prelaciones y ralentizado algunos 
proyectos, pero no ha hecho variar ninguno de los objetivos 
de nuestra organización y del gobierno municipal desde el 
principio de la legislatura. Camino, con toda cautela, de 
embridar la pandemia, es tiempo de retorno al trabajo y a la 
escuela, pilares de nuestro devenir, desde una perspectiva 
de salud y bienestar y bajo una consistente gestión preventi-
va. De reforzar el mantenimiento y conservación de los bie-
nes y servicios públicos, así como madurar, aprobar y aco-
meter los proyectos “de futuro”. Determinantes de cualifi-
cación de vida cotidiana, y de radicación de iniciativas de 
desarrollo socioeconómico y de progreso. Acentuando la 
concertación territorial y el diálogo social, a través de los 

mecanismos de colaboración oportunos, para ajustar la di-
mensión local de las políticas emprendedoras y de empleo. 
En un engranaje, en que cada diente es importante, si uno 
falla se resiente el sistema. Decía Julio Verne que cuando a 
un americano se le pone una idea en la cabeza, nunca falta 
otro americano que le ayude a realizarla. 

Conviene entonces dejar de lado la política “lítica” y dar 
paso a una más flexible y dúctil. Las circunstancias exigen, 
más que nunca, un trabajo conjunto y constructivo. Desde 
la perspectiva de la gobernanza, en democracia, si impor-
tantes son los gobiernos, no lo es menos la oposición. Po-
dría decirse que una mejor oposición es garantía, o al me-
nos acicate, para un mejor gobierno… desde un punto de 
vista teórico. Se ha dicho que un buen gobierno necesita de 
una excelente oposición. No pasa ésta última por blandir 
permanentes enmiendas a la totalidad. Aunque sabido es 
que solo se tiran piedras sobre el árbol que da fruto.  

Nuestra organización ha venido trasladando y consig-
nando una política centrada en la estabilidad, vocación de 
servicio y eficiencia, focalizada en lo que de verdad quieren 
los ciudadanos, que es que trabajemos para defender los in-
tereses generales y remontar la pandemia social y económi-
camente. Entendemos que el sentido común, como señaló 
Alberto Moravia, es algo así como salud contagiosa. 

Así, se ha logrado aprobar los presupuestos municipales 
para seguir trabajando, aportando y recogiendo iniciativas 
de todos y cada uno de los sectores, agentes y ciudadanos, 
priorizando la reactivación económica y el empleo. Y se 
movilizan remanentes procedentes de los ahorros acumula-

dos en los últimos años en las arcas municipales, disponi-
bles tras la autorización estatal, para seducir, mejorar en ca-
lidad de vida y modernizar el concejo. Lo que supondrá 
mejoras en dotaciones, espacios y equipamientos como 
parques infantiles, medio rural (alumbrado público y equi-
pamientos), instalaciones deportivas (polideportivos, áreas 
deportivas –como pista multideportiva de Riañu–), urbanis-
mo (mejora de equipamientos públicos –como la propia 
Casa Consistorial–, parques, movilidad y zonas peatonales, 
plaza de abastos,…), áreas industriales (mejora, señaliza-
ción, extensión de fibra óptica), equipamientos culturales 
(dotación de equipos de imagen y sonido en Casas de Cul-
tura y Cine Felgueroso), modernización digital de la admi-
nistración municipal,… 

No es fácil conjugar la velocidad de vértigo a la que tran-
sita la política española –parece que todo caduca en un sus-
piro–, con la parsimonia que percibimos en los proyectos 
domésticos, proyectos pendientes de resolución, de cristali-
zación. De ahí la trascendental importancia de ver desen-
clavados proyectos determinantes, como el del soterra-
miento de las vías de Feve en Langreo, con la licitación de 
las obras correspondientes a cargo del Administrador de In-
fraestructuras Ferroviarias (Adif) y que con la posterior ur-
banización del terreno liberado traerá un nuevo y ansiado 
aire a la trama urbana al suturar la brecha entre Sama y La 
Felguera, los dos distritos más poblados del concejo. O el 
acceso al Centro de Congresos y espacio comercial, recinto 
ferial que se levantará en los antiguos Talleres del Conde. O 
el Centro de Referencia Estatal para Personas con Discapa-
cidades Neurológicas de Langreo, Credine, que retomará 
su actividad, tras asignación a tareas covid, para atender a 
pacientes postcovid con secuelas neurológicas y pacientes 
con daño cerebral sobrevenido. Elementos a los que añadir 
el esperado Palacio de Justicia, nueva infraestructura para la 
integración funcional y la modernización instrumental de 
los órganos jurisdiccionales del aparato judicial en Lan-
greo.  

Sin duda estos hitos marcan el escenario para un territo-
rio que debe ser capaz de generar una tupida trama de pro-
yectos, como territorio de “coopetición” o cooperación 
competitiva: integración de múltiples iniciativas y corres-
ponsabilidad de todos a la vez que promoción de la innova-
ción y el emprendimiento sostenible hacia crecientes están-
dares de vida. Lo que debe contribuir a alimentar de conte-
nido las expectativas de, entre otros, los Fondos de Recons-
trucción Europeos Next Generation, canalizados a través 
del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia.

Nuestra organización consigna una 
política centrada en la estabilidad, 
vocación de servicio y eficiencia, 
focalizada en lo que de verdad quieren 
los ciudadanos, que es que trabajemos 
para defender los intereses generales

Langreo avante
Es tiempo de reforzar el mantenimiento y la conservación de los bienes y servicios públicos, así como de madurar, aprobar y acometer 
los proyectos de futuro: tenemos que acentuar la concertación territorial y el diálogo social con las colaboraciones oportunas

José Antonio Ríos 
Secretario general del PSOE de Langreo

Los presupuestos municipales permitirán 
seguir trabajando, aportando y recogiendo 
iniciativas de todos y cada uno de los 
sectores, agentes y ciudadanos priorizando 
la reactivación económica y el empleo  
con importantes mejoras previstas
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Con motivo del Día de Asturias 
y de la Virgen del Carbayu, patro-
na de Langreo, desde el Grupo 
Unidas por Llangréu (IU y Pode-
mos) queremos enviar un cordial 
saludo a toda la ciudadanía. Son 
días para el disfrute y el ocio, para 
pasarlos con la familia y los ami-
gos y amigas. Esta fiesta tiene un 
especial significado para nuestra 
gente, ya que tradicionalmente 
muchos compañeros y compañe-
ras han desarrollado un gran tra-
bajo en el bar del PCE en el Car-
bayu. Pero también es un tiempo 
oportuno también para reflexionar 
sobre la situación de nuestro con-
cejo y Asturias. 

La pandemia de la covid lo ha 
cambiado todo, con un reguero de 
personas enfermas, fallecidas y 
con graves secuelas, con limita-
ciones sanitarias de la vida, que 
aún impiden una fiesta normal. 
Las necesarias restricciones han 
generado una grave crisis econó-
mica. El Gobierno central de coa-
lición PSOE-Unidas Podemos, a 
diferencia de crisis anteriores, ha 
articulado un escudo social con 
ERTEs y otras ayudas, que han 
permitido sortear la crisis con me-
nos daños que la última de 2008. 
Aun así muchos negocios han ce-
rrado y cientos de miles de perso-
nas siguen sin encontrar trabajo. 
Las vacunas son el único remedio 
efectivo, además de mantener me-
didas restrictivas y la prudencia. 
Hay muchas incógnitas de futuro 
y seguimos en una nueva normali-
dad. Con altos porcentajes de va-
cunación se ha iniciado la recupe-
ración económica, aprovechando 
la temporada estival y el turismo. 
Aún queda mucho en este sentido 
y es crucial para Langreo y Astu-
rias aprovechar bien los fondos 
europeos. 

Los gobiernos del PSOE de As-
turias y de Langreo no han estado 
a la altura. Se debían centrar en 
atender la pandemia y las necesi-
dades de la gente, y no lo han he-
cho. Adrián Barbón ha mantenido 
una dureza verbal con las medidas 
de control de la covid, que no ha 
ido acompañada de ayudas ágiles 
(cierres hostelería), ni de una im-
plementación efectiva de las me-
didas. Lo más grave es el deterio-
ro de los servicios públicos, impo-
niendo la gestión telemática a la 
población excluyendo a personas 
mayores y familias en situación 
de exclusión social. Al centrarse 
en la covid se ha deteriorado la sa-
nidad que ha dejado de atender 
otras patologías, con cierres en 
atención primaria y engendros co-

mo la atención telefónica respon-
sable de muertes y dolencias gra-
ves, evitables con la atención pre-
sencial. Es también un desastre la 
gestión de Educación que ha lle-
vado a sustituir a la Consejera. En 
general se ha despedido ya al per-
sonal de refuerzo y se pretende 
mantener la situación, en la línea 
de las empresas de electricidad y 
telefonía, y ahora los bancos: eli-
minar oficinas y personal, supri-
mir la atención personal y con ello 
las reclamaciones de la población. 

En Langreo la pandemia no iba 
con Carmen Arbesú. Fue forzada 
a crear una partida, ante una pro-
puesta de nuestro grupo con 
acuerdo de la oposición, de 
1.200.000 de ayudas. Propuso pri-
mero 600.000, que subió a 
800.000 con el argumento de que 
una cuantía mayor amenazaba la 
salud financiera. La falacia ha caí-
do con el superávit de 2020 (4 mi-
llones) recientemente presentado. 
El Ayuntamiento tiene 16 millo-
nes disponibles, mientras cerraban 
decenas de negocios y miles de 
familias lo pasaban mal. Además 
la convocatoria de ayudas fue un 
completo fracaso por los requisi-
tos exigidos, repartiendo única-
mente el 2,5% de las ayudas para 
familias y un 30% de los fondos 
para negocios. El gobierno local 
se negó a articular mecanismos 
que permitiesen un mayor mar-
gen, como eximir de la obligación 
de estar al día de deudas tributa-
rias. Además el gobierno del 
PSOE ha funcionado con prepo-
tencia y oscurantismo, saltándose 
las normas para impedir la partici-
pación e información a la oposi-
ción. Ello ha motivado la anula-
ción de los Presupuestos de 2020, 
tras un recurso judicial de nuestro 
grupo, y en lugar de rectificar, 
continúan con la anulación del 
permiso indefinido para acceder a 
expedientes municipales vía tele-
mática a la oposición, que obligó 
a un debate plenario que corrigió 
la decisión antidemocrática de la 
alcaldesa. 

La actual crisis se superpone a 
la larga decadencia de nuestro 
concejo y las cuencas mineras. La 
pérdida de población y su enveje-
cimiento son un lastre difícil de re-
mediar ligado a nuestras circuns-
tancias económicas. Hemos perdi-
do nuestros sectores minero e in-
dustrial sin que se habilitaran 
puestos de trabajo alternativos. 
Las Cuencas viven de las jubila-
ciones y prejubilaciones que sos-
tienen un pequeño sector servicios 
y administrativo en peligro por la 
evolución demográfica. La ausen-
cia de alternativas laborales lleva a 
la emigración de nuestra juventud 
y dificulta nuestro futuro. 

Tras el cierre de la térmica de 
Lada, Iberdrola no ha presentado 
ningún proyecto alternativo, inclu-

so se niega a mantener las com-
puertas poniendo en peligro el pi-
ragüismo en Langreo, sin que Prin-
cipado y Ayuntamiento presionen a 
Confederación Hidrográfica y la 
propia empresa. Iberdrola debe fa-
cilitar alternativas de empleo en el 
municipio, posibles con los medios 
de la multinacional y la necesidad 
de energías renovables, y proyec-
tos de futuro como el oxígeno ver-
de y la fabricación de baterías. Los 
fondos verdes deben regenerar la 
economía del concejo con la inicia-
tiva del Principado y el Gobierno 
Central, aún sin Iberdrola. 

La recuperación de Langreo no 
es fácil y precisa de distintas me-
didas. Debe recuperarse la indus-
tria sobre bases nuevas, pero no es 
suficiente. Son necesarios proyec-
tos de infraestructuras, servicios 
públicos y medio ambiente que 
mejoren la calidad de vida para 
generar una nueva economía. Con 
vivienda barata y una alta calidad 
de vida y medioambiental, es po-
sible convertirse en municipio 
dormitorio, a la vez que se genera 
una base industrial. Es fundamen-
tal el desarrollo urbanístico y re-
cuperación de las zonas libres fru-
to del cierre industrial: Talleres 
del Conde, Nitrastur, Felguera 
Melt, Duro Felguera Barros, su-
bestación Lada… Esto requiere 
fondos externos del Principado y 
del Estado Central, y es una opor-
tunidad al tratarse de zonas urba-
nas con grandes posibilidades. 

Es precisa la finalización de los 
proyectos pendientes como el 
centro de discapacitados de Ba-
rros, el soterramiento de las vías 
de Feve y la recuperación del ba-
rrio de El Puente. Nos preocupa 
la situación irregular del Centro 
de Discapacitados de Barros. Du-

rante los momentos álgidos de la 
pandemia se utilizó para hospita-
lización de personas enfermas de 
covid y la directora ha pedido que 
se centrase en pacientes con se-
cuelas de covid. Exigimos la 
puesta en marcha del centro de 
atención ligado a la investigación 
que se programó con concreción 
de contenidos. Tras tres años de 
paralización se ha procedido a fir-
mar un convenio más para las 
obras del soterramiento que, en 
este caso, ha sido ratificado por el 
Principado y Adif, y están salien-
do licitaciones. Nos preocupa que 

no se vayan a 
cumplir una 
vez más los 
plazos tempo-
rales fijados en 
el nuevo conve-
nio, a lo que se 
suma la defi-
ciente ejecu-
ción de la obra 

inicial por el Principado, con pro-
blemas de filtraciones de agua y 
un ancho muy justo que dificulta 
la circulación. 

Un tema clave son las piscinas 
de Pénjamo. Desgraciadamente 
no figuran entre las prioridades de 
los gobiernos del PSOE. La cor-
poración ha aprobado una partida 
de dos millones euros dentro del 
remanente a propuesta de nuestro 
Grupo y el PSOE busca excusas 
para no hacer nada, la última el 
arroyo que siempre estuvo en el 
mismo sitio. Las instalaciones es-
tán en ruina, con un grave proble-
ma de seguridad, y requieren una 
construcción nueva. La fórmula 
idónea es un convenio del Princi-
pado con el Ayuntamiento para re-
cuperar las instalaciones, debien-
do iniciarse la actuación con la in-
versión del remanente municipal. 

Se está produciendo un dete-
rioro de los servicios del Ayunta-
miento. En particular la situación 
de limpieza y jardinería es penosa 
tanto en la zona rural, como en 
los barrios. Con menos personal y 
sin incidir en una política de com-
pra de maquinaria para mejorar 
los servicios no es posible revertir 

la situación. Con el retroceso de-
mográfico de Langreo las necesi-
dades son superiores a los recur-
sos, y difícilmente se pueden cu-
brir subiendo impuestos. Es fun-
damental acabar con la dinámica 
de destinar dinero municipal a 
servicios impropios que deberían 
financiar otras administraciones 
como las escuelas infantiles de 0-
3 años, que deberían integrarse en 
la Consejería de Educación avan-
zando en su gratuidad, o el Con-
servatorio del Valle del Nalón, 
que tras la sentencia que no obli-
ga a su integración en el Principa-
do, precisa una ampliación de la 
subvención para cubrir los gastos 
actuales y su desarrollo futuro, 
aliviando las necesidades munici-
pales. 

Langreo cuenta con una im-
portante zona rural olvidada du-
rante años por las distintas admi-
nistraciones. Es necesario mejo-
rar la atención y dotarla de bue-
nos servicios públicos. Las cir-
cunstancias de la pandemia han 
reforzado la conciencia de la im-
portancia del medio natural para 
una vida sana, y son una oportu-
nidad para regenerar nuestras al-
deas, aprovechando el interés de 
la población por el medio rural. 
Esta apuesta sólo puede ser viable 
poniendo en marcha un plan es-
tratégico con recursos de Ayunta-
miento y Principado que aumente 
la calidad de vida, atraiga activi-
dad económica sostenible y frene 
el despoblamiento. Para ello es 
necesaria la mejora de servicios 
públicos, infraestructuras y co-
municaciones con la participa-
ción de las vecinas y vecinos, que 
son quienes conocen mejor que 
nadie la realidad de sus pueblos y 
su problemática. 

El Grupo Municipal de Unidas 
por Llangréu se enmarca dentro 
de la confluencia nacional Unidas 
Podemos y desde la labor de opo-
sición que nos corresponde, man-
tenemos nuestro compromiso en 
esa vía, trabajando en común para 
denunciar los problemas de nues-
tro concejo y nuestras gentes, e 
intentando aportar soluciones.

La recuperación de las piscinas  
de Pénjamo no figura entre las 
prioridades del gobierno local, se 
buscan excusas para no hacer nada: 
requerimos una construcción nueva

La pandemia ha deteriorado los servicios públicos
Es fundamental acabar con la dinámica de destinar dinero municipal a financiar a otras administraciones

Grupo Municipal de 
Unidas por Llangréu
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Hoy celebramos la festividad de la Virgen 
de Covadonga, de la Virgen del Carbayu, el día 
de Asturias. 

Desde estas líneas quiero reivindicar nuestra 
fiesta regional como un símbolo de unión entre 
todos los asturianos. 

Porque en esta festividad nos reencontramos 
con nuestra historia y, sobre todo, con nuestras 
raíces, que son también las de la nación espa-
ñola. 

En un tiempo en el que una minoría 
pretende borrar nuestras señas de identi-
dad y diluir nuestra cultura y tradicio-
nes, nos corresponde a una gran mayo-
ría de asturianos recordar la importancia 
y el enorme significado de la batalla de 
Covadonga.  

Es en Covadonga donde comienza a 
forjarse nuestra identidad y nuestro mo-
do ser, caracterizado por un espíritu tenaz y lu-
chador acostumbrado a hacer frente a las ad-
versidades y a mirar siempre de frente a nues-
tro destino. 

En estos tiempos desafortunados que nos 
está tocando vivir, debemos de inspirar-
nos en ese ejemplo, para sobreponernos 
a las dificultades y recuperar cuanto an-
tes la senda de la normalidad y del pro-
greso. 

Hoy, Asturias requiere de valentía, de 
liderazgo, de empuje. Nuestra región no 
puede permanecer ni un día más en el 
inmovilismo, en este estado de letargo 
que dura ya demasiados años. 

Necesita, cuanto antes, de un plan global 
que sirva para afrontar la enorme problemática 
que nos asola. 

La pasada semana conocíamos que nos en-
contramos a la cabeza del paro juvenil 
en Europa, con una tasa que roza el 
40%. Ello cuando decenas de miles de 
jóvenes han abandonado ya nuestra tie-
rra a lo largo de los últimos lustros.  

Sin nuestros jóvenes sencillamente 
no hay futuro. Pero nuestros jóvenes re-
quieren de oportunidades.  

Asturias necesita, por tanto, de una 
revitalización en profundidad de su teji-
do productivo. 

La situación de pandemia ha hecho que el 
comercio se resienta o que sectores como el tu-
rístico o, especialmente, el hostelero, pasen por 

sus horas más bajas. Es necesario brindarles, 
desde las instituciones, todo el apoyo posible 
para que puedan superar este trance y salir ade-
lante. 

Por su parte, nuestro sector industrial exige, 
cuanto antes, de una solución. De seguir demo-
rándose una solución, nuestras electrointesivas 
estarán condenadas. 

La Asturias rural continúa perdiendo pobla-
ción y sigue sin disponer de infraestructuras 
adecuadas, de unos servicios básicos de cali-
dad y de un marco legal que resulte mucho más 
favorable para la actividad económica. 

En este contexto, la llegada de los fondos 
europeos es una oportunidad, que no podemos 
desaprovechar. No pueden repetirse episodios 

como los vivi-
dos a lo largo 
de las dos últi-
mas décadas, 
con el destino 
de algunas de 
las partidas de 
los fondos mi-
neros. Es nece-

sario optimizar hasta el último euro recibido. 
Pero si la recuperación económica resulta 

fundamental para el futuro de Asturias, no po-
demos tampoco obviar otras cuestiones vitales. 

Así, el invierno demográfico en que estamos 
inmersos exige, 
con urgencia, 
tanto de incen-
tivos a la natali-
dad como de 
medidas que fa-
vorezcan la 
conciliación. 

De igual for-
ma, las mejoras en la conectividad con el resto 
de España no pueden seguir demorándose. La 
reducción, de una vez por todas, del peaje del 
Huerna, la finalización de la Variante de Paja-
res o la Autopista del Mar son proyectos irre-

nunciables.  
Desde mi 

partido, procu-
raremos estar a 
la altura de las 
circunstancias. 

Debemos ser 
capaces de se-
guir la senda de 
nuestros prede-

cesores, aquellos que se levantaron contra la 
adversidad en Covadonga, abandonemos el in-
movilismo y pasemos, de una vez por todas, a 
la acción.

Nuestra región no puede 
permanecer ni un día  
más en el inmovilismo  
y estado de letargo, que 
dura ya demasiados años

Asturias necesita valentía, 
empuje y liderazgo

Teresa Mallada 
Presidenta del PP de Asturias

“Como decíamos ayer…” esta frase atribui-
da a Fray Luis de León y a Miguel de Unamu-
no parece oportuna y precisa para retomar la 
participación en este espacio en el día que feste-
jamos a nuestra Patrona, la Virgen del Carbayu 
y celebramos el Día de Langreo. 

Quiero empezar felicitando a todo el movi-
miento asociativo langreano, hoy encabezado 
por la Sociedad de Festejos del Carbayu, por su 
ejemplo de resiliencia y resistencia contra la ad-
versidad que nos ha tocado vivir y por su capa-
cidad de adaptación a la realidad que llevamos 
sufriendo muchos meses para poder seguir de-
sarrollando sus actividades. 

De ayer a hoy han pasado 730 días, de los 
que 542 no los hemos vivido: los hemos sufri-
do. Qué poco imaginábamos en sep-
tiembre de 2019 la que se nos venía 
encima. A finales de 2019 la covid-19 
empezó a avisar de su presencia, en 
marzo de 2020 y según la opinión de 
la OMS, ante la gravedad de la propa-
gación del virus y de la inacción de los 
países, este organismo decide declarar 
la situación de Pandemia mundial. 

Susto, incredulidad, miedo, confinamiento, 
balcones, solidaridad, muerte, desolación, pala-
bras que nos vienen a la mente si echamos la 
vista atrás. Quiero tener un recuerdo para todas 
las víctimas de la enfermedad y para los que 
aún hoy la siguen combatiendo. 

La preocupante crisis sanitaria trajo apare-
jada la consecuente crisis económica por lo 
que todas las administraciones anunciaron 
medidas de ayuda para los sectores producti-
vos afectados, que fueron todos en mayor o 
menor medida. 

En Langreo y tras un acuerdo a tres bandas 
de los grupos de la oposición que incrementó 
en gran medida la raquítica dotación que propo-
nía el equipo de gobierno, logramos destinar 
790.000   a dos líneas de subvención: una para 
comercio, hostelería, autónomos y pymes y otra 
para familias cuyos ingresos se hubieran visto 
disminuidos de forma efectiva a causa de la 
pandemia. Tristemente hay que decir que de esa 
cantidad tan solo ha llegado a los destinatarios 
el 19%, lo cual nos obliga a admitir que el 
Ayuntamiento, como administración más pró-
xima a los vecinos ha fracasado y no ha llegado 
a tiempo con la ayuda en un momento en el que 
muchos han visto peligrar (y algunos ya lo han 

perdido) su trabajo o comercio. La indolencia y 
la ineficacia de la gestión realizada la han paga-
do quienes se han visto directamente afectados 
económicamente desde marzo de 2020, ya que 
nadie pone en duda que la necesidad de ayuda 
era –y es- real, palpable y manifiesta. 

Por otra parte, seguimos con el enquista-
miento de asuntos vitales para Langreo: el So-
terramiento, protagonista en los medios de 
grandilocuentes anuncios, sigue parado; hay 
preocupación también entre los colectivos de 
discapacidad sobre el destino post-covid del 
Centro de Referencia Estatal de Enfermedades 
Neurológicas de Barros y la Piscinas de Pénja-
mo siguen en el olvido, condenadas a un dolo-
roso ostracismo para vergüenza de quien pu-
diendo hacer algo para recuperarlas, opta por 
un descarado desdén. 

Se anuncian día sí, día también, grandes in-
versiones en limpieza en el municipio ( cemen-
terios, zonal rural, zona urbana…) pero poco o 
casi nada se ven reflejadas en hechos. Los lan-

greanos conviven a dia-
rio con la abulia y el 
abandono de sus calles, 
plazas y pueblos. “Lan-
greo, atractivo para vi-
vir y trabajar” es un 
slogan que se ha que-
dado en eso: una frase 
hecha. 

Es el momento de las ideas que revitalicen 
nuestro municipio, de iniciativas que realmen-
te nos refuercen y nos permitan volver a una 
normalidad con perspectiva de futuro, no es el 
momento de anuncios megalómanos, de jue-
gos de luces y sonido; lo más sencillo, lo más 
inmediato es lo más eficaz aunque sea menos 
fotogénico. 

Tenemos la posibilidad legal de utilizar el re-
manente (el ahorro de los langreanos) y debe-
mos hacerlo con sentido común y con propues-
tas concretas que realmente sirvan, no con infi-
nidad de actuaciones que en la práctica queden 
en la nada. Langreo necesita músculo, necesita 
recomponerse, asumir que épocas doradas han 
pasado pero que somos capaces de reinventar-
nos. Tenemos jóvenes preparados que tienen 
derecho a una oportunidad para demostrarlo y 
tenemos también la experiencia de quienes nos 
precedieron.  

Hoy, Madre, te pido que nos des salud, for-
taleza y acierto en nuestras decisiones, debe-
mos enfrentarnos a grandes retos y sin duda 
nuestra Patrona estará a nuestro lado, como 
siempre ha estado sea cual sea la ubicación de 
su imagen.  

¡Viva la Virgen del Carbayu! ¡Viva Langreo!

El ahorro de los 
langreanos debemos 
utilizarlo con sentido 
común y propuestas 
concretas que sirvan

Valentía, fortaleza y acierto:  
las claves de la recuperación

M.ª Antonia García 
Portavoz municipal del PP

Sin nuestros jóvenes 
sencillamente no hay 
futuro; por ello, nuestros 
jóvenes requieren de las 
mejores oportunidades

La llegada de los fondos 
europeos es una de las 
oportunidades que no 
podemos desaprovechar 
en estos tiempos 


